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神奇的自然療法──「八卦內功」 

一、喚醒身體的自癒能力 

手術和藥物不能解決所有的健康問題 

我們的身體其實是一個很複雜的系統，假設一個人撞車後頸椎和腰椎

受傷，持續一年以後，可能會引發很多很多的身體問題，比如說坐骨神經

痛、頭痛，甚至眼睛痛、眼睛失明，都是可能會發生的事情。 

通常同修們講述自己的受益時會說：「我頭不痛了、我脖子不痛了。」

但實際上修練我們的功法，會產生整體恢復健康的現象。在我們這兒受益

的同修們，也弄不懂是怎麼回事，為什麼修這樣一個簡單的動作，會有這

麼好的效果呢？有些剛來的或者是沒有來過的朋友聽說了之後，如果不是

親臨現場體驗的話，就會覺得我們在編故事。 

我們禪堂有一位負責做宣傳的同修，當他前往不同的媒體、報社，向

對方介紹菩提禪修的時候，等聊天聊得熟悉了之後，對方會直接不客氣地

說：「你們好會編故事啊，你們編出來的那些故事像真的一樣！」 

同修說：「這不是編故事啊，連我自己都有故事。」就向對方講了自己

的故事。由於內容實在不可思議，對方根本沒辦法相信，心想：怎麼可能

這麼神奇呢？ 

是，在很多國家，我們有很多位學員是西醫介紹來的。因為這些醫生

比較開明，他們擁有更加科學和開放的心，因此會深深地理解到光靠現在

的手術和藥物，解決不了所有的健康問題。 

是藥三分毒，好了頭傷了胃 

真正的健康問題絕不能只靠吃藥來解決，因為凡是藥物都會有副作用。
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譬如說頭痛，醫生開了一些治頭痛的藥給病人，病人吃完之後可能頭不痛

了，但是卻感到昏沉、麻木。為了避免發生危險，醫生會建議吃了這個止

痛藥之後，比如說 6 個小時以內不要開車。我不知道這個藥物是什麼製作

的，反正吃完之後頭就是會暈暈的，不能開車，否則會有危險，這是最明

顯的一個反應。 

第二，幾乎所有的西藥吃進胃裡都會傷胃，有的甚至會把胃燒出一個

洞（編註：胃潰瘍）。所以醫生通常會要求吃完飯之後再吃藥，原因是胃裡

面有了食物之後，當藥物產生作用時不至於傷胃。此外，藥物還可能會傷

到肝、腎、眼睛等器官。所以，當我們長期服用藥物之後，通常也承受了

它所帶給我們的傷害。比如說本來只是頭痛，等吃了一段時間藥物之後，

頭雖然不痛了，但是眼睛卻看不清了，甚至連記憶力、反應力都變得很低

很低。 

遠離疾病，預防重於治療 

我並不是反對醫療，我不反對醫療。就好比有人問我反對小偷嗎？我

也不反對；但那就表示我會縱容小偷嗎？我也沒那麼壞。為什麼我不反對

呢？因為有人類就有偷盜，幾乎現存於世界上的所有職業、所有人類行為

都是自然現象，即使我反對也無效。就算我反對小偷，世界上的小偷仍然

多到永遠都抓不完。這叫自然現象。 

我當然會因為人類社會有了醫療行為而高興。其實我本身就是一個醫

藥的受益者，我從小吃過很多藥，所以我既是個受益者，又是受害者。本

來我可以變得更聰明，就是因為小時候吃太多藥，才會變得很笨、反應慢。

所以雖然藥物一定會對人類的健康起到正面的幫助，但是因為我們要的是
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更快速、更有效的作用，為了滿足大家抑制痛苦的需求，所以有很多藥物

會加強快速治病的效果，一旦加強，它對人體的傷害就更大了。 

有很多位開明的醫生會介紹一些病人到菩提禪修來禪修、走「八卦」；

或介紹病人去打太極拳；或跑步等自然的康復方法。這表示如果我們能在

沒有病的時候盡量多做一些運動、健身、禪修、瑜伽，或者調整健康的飲

食方法、健康的生活方法，都是對健康有好處的。 

我們需要去思考、學習，才能夠抵抗遺傳或飲食所帶給我們的疾病，

僅僅依靠醫療是做不到的。 

二、修練「八卦內功」的好處 

「八卦內功」對於健康的有效性，一般人實在難以理解。我自己就是

「八卦內功」的受益者。我從 9歲左右就開始接觸「八卦內功」，當時師父

告訴我的除了走「八卦」的口訣之外，還告訴我「八卦內功」對於提升智

力、能量特別有好處。 

他說：「人體之所以會感受到很多疾病，是因為沒有能量，使人感覺就

像生病了一樣。」 

比如電燈泡，當電壓、供電不足的時候，我們經常會看到電燈忽明忽

暗──一會兒很亮，一會兒很暗。當它亮的時候，就是電壓供應充足；暗

的時候，就是電壓下降了。 

如果以電燈泡比喻人體的話，當我們覺得智力不夠的時候，是不是因

為能量供應不上大腦呢？還有，為什麼人一到了晚上就想睡覺呢？一般人

可能沒有研究過這個問題，只知道從小時候開始，媽媽一到了固定時間就

要我們睡覺，卻沒想過為什麼。但是對於工作了一整天的人來說，這根本
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不需要解釋，因為身體是「累的」。 

「累」是身體的自然反應。一個人如果不累、一點疲勞感都沒有，是

睡不著覺的。當工作了一天之後，因為今天的能量沒有了、消耗掉了，所

以必須通過吃飯、睡覺，尤其是通過睡覺來補充能量，就是這麼一個簡單

的道理。 

能量若不足，疾病來報到 

有很多人即使天天睡飽覺，能量也是不足的，因此造成很多疾病。比

如說有些年輕的女士，曾經在十多歲或幾歲的時候，走著走著，腳崴了，

腳扭了一下，導致後來腿不好用。反正不管是小時候或者是老的時候，如

果過去經常發生這個問題，就是能量不足所導致。如果能量很充足，它會

自動地往下傳遞到腳上；往上傳遞到頭、心臟、手臂。 

能量不足的人，手是比較冰冷的；能量比較充足的人，手掌是熱的。

這樣我們就可以理解為什麼在加拿大、美國，冬天下大雪時，有些小姑娘

仍然只穿一條小短裙。我覺得她們簡直是英雄啊！忍不住在心中向她們敬

禮，覺得她們太厲害了！ 

她們說「不怕冷」。不怕冷就表示能量很充足，首先是因為她們年輕；

此外還喜歡運動，因此能量很足，不怕冷，就是這樣。 

有些人年齡越來越大之後，才發現到了冬天不穿兩條褲子不行，因為

腿真的好痛；還有人到了 60歲之後要穿 6層褲子才可以，褲子的數量和年

齡成正比，就是這樣子。大多數人在 20歲以內都是穿一條褲子；30歲的時

候可能穿一條半；40歲兩條；50歲 3條；60歲 6條。超過 60歲之後，有

些人恨不得弄一個大溫筒套到自己的腿上去。 
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在很多寒冷地區，比如說西藏，我曾經幫過無數人加持他們的老寒腿。

他們用一塊保暖性很強的動物皮子包在關節這個位置，因為一到冬天，寒

腿的症狀就表現在膝關節上，讓他們痠痛得受不了。所以，在西藏有很多

老人家走路都是瘸著腿，好像剛受過傷一樣。 

有很多到我們禪堂來的人，即使年齡並不老，其中最年輕的甚至才 35

歲，也是一柺一瘸地來的。很多人剛來的時候，走路不太正常，經過一段

時間修練之後就能跑了。這些腿腳的問題都是因為能量不足所造成的。 

「八卦內功」迅速增強人體能量 

 「八卦內功」是我的師父仁祖師傳授給我的。師父告訴我，它可以快

速地增強人體能量！他還認為，「八卦內功」對於癌症可能會起到控制的作

用。 

仁祖師是一個思想非常先進和開明的人。他的意思並不是說只要一練

「八卦內功」就沒有癌症了，而是說可能會對癌症起到抑制的作用。他也

曾經教過幾位癌症病人，很有效！這個方法真的很好，它的動作那麼簡單，

效果卻很好！ 

為什麼「八卦內功」有那麼好的效果呢？因為，如果我們是太空人的

話，我們今天所站的位置、我們的臉、我們的身體所面對的整個時空的前

後、左右、上下，所對應的正是一個無量無盡的宇宙。因此，當我們在走

「八卦」的過程中旋轉、轉圈的時候，正是對應著宇宙之中的運轉規律。 

古代修道者的不傳之祕：和宇宙能量共振 

這個規律不是我發現的，是我師父的師父發現的。他認為通過這樣的

運轉，可以和整個宇宙時空的能量產生一種「場」的溝通、共振，他是這
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樣看待的。他說：「我們人體在宇宙之中就如同一點點灰塵，當這一點點灰

塵和其他物質組合起來之後，就可能變成了星球，變成了一道光，變成了

一份熱量，而不是一個人體。」古代的大修道家是這樣認識人和世界之間

的關係的。 

所以，當我們反覆左右循環轉圈的時候，正是對應了整個星空之中所

有星球的運作。所有的星球全是繞著圓圈在走，除非某個星球死亡了，它

才會被拋出它原來旋轉的那個時空，才可能會變成一道流線，從它的原來

的運轉的這個軌道之中被發射出來，那等於是死亡的星。一般正常的、有

生命的星球，都有自己的運行軌道。無論這個星球是一個球體或是一塊類

似石頭的形狀，它都是有運行軌道的。 

古代偉大的修道家發現了這個祕密，將這個祕密一直傳遞下來，後來

傳給了我，我又傳遞給你們，讓你們可以去運用它。這個祕密是古代中國

極少數希望變成神仙、長生不老；希望變得健康、智慧的人用來修道的，

我們今天則用這個方法來健身。 

「八卦內功」可增強人的靈性 

中國古代有些修道的人為什麼那麼有智慧呢？他們都是運用類似「八

卦內功」的原理修成的，只是這些方法有著各自不同的名稱。有的人把這

種方法混合了武功之後就變成武功。它混合了什麼就會變成什麼，但萬變

不離其宗，都是把原來的技術提升而已。 

我們現在把它用於養生健身。它的作用很特別，不光是能夠讓我們變

得健康，甚至還能產生更強的靈性。我說的是事實，如果你還沒有練到這

種程度，是因為你的悟性和修練的時間還不夠。如果你有悟性的話，也許
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接下來會擁有不可思議的能力。 

在菩提禪修跟著我練了一年以上初級「八卦內功」的人，無論男士還

是女士，即使身材很纖細、苗條，他（她）的後背和肚子都是不怕打的。

別人打他（她）的力度有多大，手就有多痛，可是被打的人自己卻不覺得

痛。這是最初級的功夫，但即使是最初級的，就已經有這樣的效果，最關

鍵的是他（她）的身體也會強壯起來。如果修練超過一年會怎麼樣呢？不

知道，每一個人的緣分都不同。反正我小時候修了大概一年以後，就覺得

好像能看到一些過去看不到的事情，非常特別。「八卦內功」簡單易學又不

會出偏差，歡迎大家多多來修練！ 

修出不可思議的能量場 

我小時候練「八卦內功」時，在修行中會產生平常人感受不到的那些

感覺。譬如說不同房子、不同地方的磁場會帶給我不同的感受。 

以下這種感覺應該大家都有過：無論是去住旅館還是去朋友家，或者

自己要租房子、買房子，一進到房子裡，有些房子或旅館會讓人覺得很舒

服，像自己的家；但是有的房子會讓人感覺好陰冷、好不舒服，甚至還總

是產生「會不會有個鬼飄過去」的錯覺。當我們一進到一個房子裡頭就莫

名其妙產生那種感覺，通常表示那個房子有點問題。 

我們現在並不是在講鬼故事，而是講修行的「能量場」。在我差不多十

八歲或二十來歲的時候，有一次師父考我。他給我一張紙，對我說：「修『八

卦』修到小學級別畢業的話，放手之後如果這張紙在 10秒鐘之內落到地上，

就是不合格。」 

我就耍一個狡猾的招，我把手往上舉高一點，再讓那張紙往下落。我
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現在想一想，當時我手上那張紙在空中盤旋，可能超過 30秒才落地。那張

紙沒有經過任何折疊，也沒有做成飛機或任何其他東西，就只是一張普通

的紙。 

放手之後，它飄、飄、飄……，就好像有一種能量或空氣一直托著它。

但是，那個屋子裡頭的門和窗並不是開著的，當時我們那個環境也沒有冷

氣，沒有風扇，既沒有任何產生風和能量的可能性，也不是在師父考我之

前刻意趕快來走「八卦」增強能量，但是它還是轉了好久好久才落下來，

我相信是超過 30秒的。我的師父覺得還湊合，意思就是說我修得還行！ 

當你修出一定的「能量場」的時候，你只要觀想自己發出能量，就會

產生一些很不可思議的作用。 

一個人練，不如一群人練 

提醒大家，如果你學會「八卦內功」了，自己在家練好不好呢？很好！

但是到我們一起長期共修「八卦內功」的地方來練會更好！因為「八卦內

功」健身中心或禪堂裡的磁場與眾不同，凡是與這個房子相關的，從牆壁

到地板，到植物，再到這些樹、這些同修身上，都具有了這樣的能量。這

會對修行的成長有幫助，功力也會快速地培養起來，比一個人在家練更好。

此外，一個人在家練，經常會因為懶惰而不能堅持，但是如果和大家在一

起，當大家都走「八卦」時，你就能堅持下來。 

有些人第一次來的時候，告訴我說：「我走不了 5分鐘。」 

我說：「沒關係啊，先在旁邊放一把椅子，走累了就休息。」 

就在溫哥華菩提禪堂，經過幾次試驗，大家都看到了，之前有一位相

貌有點像印度裔的朋友，他真的不太能走路，身體也有一點肥胖。他說：「我
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身體太差了，不能走太多路，我連 5分鐘也站不了。」 

當我們說話時，他就坐到旁邊去；當我們開始走「八卦」時，他就跟

著走。那天晚上他走「八卦」的時間，前後加起來遠遠超過 40分鐘。可是

平時他如果在家，就算只站了 5 分鐘，也一定要去沙發上躺一會兒，總之

就是既不能久站又不能久走。可是當置身在我們這個修練場合的時候，幾

乎所有人的修練時間都會莫名其妙地遠遠超過平日的極限。這樣功夫會成

長得快，健康來得也就快了。和大家分享這樣的經驗──一個人練，不如

一群人練。 

在修行中會有好多好多種身體和心理的感受，每一天都不同。這種感

受太多了！例如走了一段時間「八卦內功」的人，當手輕輕揮動的時候，

就能感受到風和空氣。我在走「八卦」的時候，就經常感覺到自己好像在

海水裡走一樣。當空氣穿過手指縫的時候，空氣的能量、質量好強，就像

水穿過指縫一樣，不需要風，不需要電風扇，就能感受到。這個雖然不是

最高境界，但是當你體會到空氣原來不是「空」的時候，你才會明白「空」

和「有」的感覺──空不是空，有也不是真有。 

空氣其實充滿了質量。修行本身有利於我們認識物質、認識世界，之

後再認識疾病，疾病自然就變得不那麼神祕了。 

修行達到一定的境界之後，有些你本來認為現實的東西就可能變成空

虛的，空虛的實際上也並不空虛，真的是這個樣子。因此，你覺得你的病

是個病，我覺得你的病不是病。有的病是意念所造成的，有的病是生氣所

造成的，它就像一股空氣，現在它瞬間就沒有了！ 

以慈悲為本，修出健康和智慧 
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想獲得健康和智慧，就要有慈悲心。幫人越多，人生的智慧就越開闊，

佛教稱之為「開悟」。人開悟了，就沒有那麼自私了，也變得高尚了。一旦

精神的世界高尚了，很多疾病也就消失了。希望大家都能通過修練「八卦

內功」，達到健康和開悟的目的，尤其開悟是修行的最高境界。 

如果能開悟的話，人生會變得非常精彩、非常了不起，也一定會超越

過去所有的想法、超越過去所有的能力。如果修行達不到這個狀態的話，

為什麼全世界各地都有很多人用一生的時間來修行呢？當然，普通人連一

天也沒有修過，所以他的喜怒哀樂、他的經歷和別人沒有差別，但是開悟

的人生，會使我們的智慧有別於過去。從開悟的那一天起，我們的健康也

和過去的人生劃分開了，從此就成了一個健康的人、快樂的人、智慧的人。 

「八卦內功」的最高境界──覺悟 

修行「八卦內功」的最高境界，其實還是覺悟，同時也能讓人具有很

強的能量──健康的能量、幫人的能量。修「八卦內功」的人，當修慣了

之後，手一伸開，就有一股能量把空氣推開了一條路。所以，當我們的手

在空氣中推的時候，我不覺它是空的，它就像是在水裡一樣。空氣不是空

的，你好像能摸得到空氣、抓得住空氣。 

面對不同物質的時候，能量的感覺是不一樣的。譬如說當我面對植物

的時候，我用意念去感覺它，我手上對於植物的感覺和旁邊的感覺是不同

的，我的手感覺到的就是植物。因為植物上的這些花瓣，讓我感覺空氣中

有一片一片的東西存在。如果底下是金屬的話，當我去感覺它的時候，就

會有一種有點涼的、有一點刺的感覺，它的質量都能體會得到。如果是高

能量的物質，當我去感覺它的時候，我的腰、背、腿都是熱的；如果是有
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毒的物質，我一去感覺它，頭就會不舒服。 

我們所修的「八卦內功」是最初級的，當往更高的層次去修之後，就

能產生很多過去沒有聽說過的體會。那是因為當修了一段時間之後，我們

的能量變強了。例如將一碗水端在手上，這碗水就會被我們手上因修練而

帶來的能量給磁化了，它就成為祝福的水、能量的水。如果有人肚子不舒

服，喝了這碗祝福過的水，疼痛可能立馬就消失了，就是這樣子。道理就

是這麼簡單！你只要往前修，肯定能達到這個狀態。 

所以，大家趕快來學、來修吧！如果你有機緣修到了，就成就了我的

願望。我的願望就是「我健康，你也健康；我快樂，你也快樂！」 


